



SECRETARIO

USDA: EU exportó 263 mil toneladas de maíz a México

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) confirmó el viernes ventas recientes de 263 mil toneladas de maíz a México, uno de los principales compradores del cereal estadounidense.

A mediados de febrero, el secretario de Agricultura mexicano, **Víctor Villalobos**, dijo que el país prevé importar entre 14 y 16 millones de toneladas de maíz amarillo en 2024, la cantidad que está dentro del promedio anual. **La Jornada, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000507nc.pdf

SECRETARÍA

(B120) Autoridades de México y EU realizan visita operativa al puerto de San Felipe, Baja California

Como parte del acuerdo de cooperación ambiental entre Estados Unidos y México, hoy se llevó a cabo una visita operativa al puerto de San Felipe, Baja California, con el objetivo de conocer en sitio la estrategia implementada para el cumplimiento del Plan de Acción aprobado por la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES) para proteger a la vaquita marina y combatir el tráfico de totoaba. **La Crónica, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000457nc.pdf

<https://www.capitalmexico.com.mx/estados/baja-california/semar-encabeza-visit-operativa-en-cuidado-de-vaquitas-marinas/>

<https://acustiknoticias.com/2024/03/autoridades-de-mexico-y-eu-realizan-visit-operativa-al-puerto-de-san-felipe-baja-california/>

www.tierrafuerte.mx/autoridades-de-mexico-y-eu-realizan-visit-operativa-al-puerto-de-san-felipe-baja-california/

<https://www.publicnow.com/view/B1EB76D2C18B1629AF3620ECBAF38DA07A078ACB?17111548>

<https://www.noticiaspcc.com.mx/2024/03/22/autoridades-de-mexico-y-ee-uu-realizan-visit-operativa-al-puerto-de-san-felipe-baja-california/>

Zarzamora mexicana no recupera sabor tras pandemia

En dos años las ventas crecieron 1.5 veces a pesar de que bajó por la pandemia, viene retomando ritmo en los últimos tres años. El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIP) de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, en 2023 se registraron 236 mil 988.4 toneladas de la fruta, apenas 6.5 por ciento más que un año antes. **Milenio, P 16**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115318605>





AGRICULTURA

Economía mexicana empezó 2024 con ligero tropiezo

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de enero se contrajo 0.6 por ciento frente a diciembre del año pasado, mientras el valor de producción de las empresas de la construcción cayó 4.1 por ciento mensual, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La agricultura y cría de animales retrocedieron en enero 12.9 por ciento mensual, aunque estos sectores aportan menos al PIB de México. **La Jornada, P 14, Excélsior, P 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000494nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000629nc.pdf

Campo de temporal, en peligro de extinción

La preocupación de las y los trabajadores del campo no hace más que aumentar por las siembras de temporal y la intranquilidad es tal, que hasta el 40% de los campesinos que se encuentran en el municipio de Irapuato han decidido no sembrar este año o bien sembrar sólo suficiente para su autoconsumo. . Guadalupe Zamora, presidente del comisariado Ejidal de Encino del Copal, explicó que 2024 será un año complicado para el campo no sólo de Irapuato, sino de todo el país, pues esto podría repercutir de que haya menos alimentos. “

<https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/por-que-hasta-el-40-de-los-campesinos-de-irapuato-han-decidió-no-sembrar-este-año-11642957.html>

Semana Santa caliente inflación en México

Sin tregua en alimentos. El Inegi volvió a detectar los mayores incrementos de precio en las frutas y verduras, que aumentaron 11.7%. En particular, la cebolla se disparó 136.6% y el pepino 42.7%. Sobresale también el caso del azúcar, con un alza de 35.9%, después de que lluvias inusuales en las zonas productoras provocaron paros de producción, afectando de manera considerable los volúmenes obtenidos en las últimas semanas y retrasando el periodo de zafra. Los rendimientos de sacarosa en caña son más bajos de lo previsto, expuso Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. **El Universal, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000758nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Ajustan precios de pescado y mariscos

En plena cuaresma y en la víspera de la Semana Santa, el pescado y los mariscos son solicitados por los consumidores, aunque no en grandes cantidades, comentaron amas de casa. El importe del bagre es a partir de 70 pesos el kilo e incluso el de





cabezas de huauchinango, para hacer caldos o sopas, que cuesta 80 pesos. **El Sol de Toluca, P 5,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115316992>

Preservan a langostas en Tizimín

Como parte de las actividades programadas en el marco de la Semana Académica Interdisciplinaria en el Instituto Tecnológico de este municipio (ITT), el biólogo de origen italiano radicado en Río Lagartos, Simone Rossini, compartió ayer conocimientos con alumnos de este plantel educativo acerca de un plan para la conservación y reproducción de especies marinas en arrecifes artificiales.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2024/03/23/preservan-a-langostas-en-tizimin.html>

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Trigo transgénico en nuestra mesa

Ante el peligroso avance de la siembra y exportación de trigo transgénico por el mundo, organizaciones y redes de Africa, Asia y América Latina, entre ellas la Red por una América Libre de Transgénicos, Grain, el Movimiento Ciencia Ciudadana y la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad y la Naturaleza (UCCSNAL) solicitaron a siete relatores de Naciones Unidas que instaran a los países a detener su siembra y comercialización).

La Jornada, P 15,

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115318360>

Crisis en mar rojo afecta precio global de alimentos

La crisis que continúa en el mar Rojo influye en los precios mundiales de los alimentos, suministros de productos agrícolas, petróleo y otros géneros, lo que en definitiva puede afectar el crecimiento económico de los países de Asia, informó el Ministerio de Finanzas de la India.

La amenaza de ataques a los buques portacontenedores obliga a desviar las rutas del mar Rojo. **La Jornada, P 15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115318358>

CAMBIO CLIMÁTICO

Almacenamiento de agua, debajo de 50% en 6 de las 13 regiones hidrológicas del país

Eduardo Vega López, titular de la Coordinación Universitaria para la Sustentabilidad, señaló en el marco del Día Mundial del Agua que ante la falta de agua que se registra en diversas regiones del país, es importante tomar en cuenta que las presas existentes en 6 de las 13 regiones hidrológico-administrativas del país tienen hoy niveles de almacenamiento de agua inferiores al 50 por ciento de su capacidad





máxima, de hecho se encuentran entre el 28 y el 46%, además de que en sólo tres de ellas alcanzan niveles de entre 53 y 59% de almacenamiento. **La Crónica, 1**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115316365>

Crisis del Agua: una crisis anunciada

El año 2024 comenzó con una noticia alarmante: el Sistema Cutzamala se quedará sin agua para abastecer a la población de buena parte del Valle de México a partir de finales de junio.

Las presas carecerán de los niveles necesarios de operación para enviar agua a la Ciudad de México, afectando a más de 20 millones de personas que viven en la ciudad y el área conurbada, quienes dependen del agua que provee dicho Sistema.

El Universal, P 18

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115319048>

Presas del Edomex se secan

Desde diciembre nueve de las 14 represas en el estado se mantienen entre 8% y 27% de su capacidad de almacenamiento, de acuerdo con la Conagua, afectando la pesca, agricultura y el turismo.

Tan sólo desde diciembre a la fecha se mantienen entre 8% y 27% de su capacidad, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), mediante el reporte del sistema de presas. **El Universal, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115319232>

La siguiente guerra mundial será por el agua

El país debe hacer mayores esfuerzos para enfrentar la crisis hídrica, "porque aunque creemos que el agua es infinita ya vimos que no". Indica que en tiempos electorales los ciudadanos deben revisar que los candidatos tengan en sus planes los temas de pobreza, sequía, agua y cambio climático. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000720nc.pdf

Descubren mercado negro de agua en México

Justo en el marco del Día Internacional del Agua, México enfrenta diversos problemas que van desde el poco presupuesto asignado, desabasto en las grandes ciudades, mercado negro de pipas, hasta la apropiación de este vital líquido por parte de grupos delictivos organizados, que ocasionan que el acceso no sea parejo para todos. **Diario Amanecer, P 10**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115318905>





Estados asumirán costo por desastres

Con el voto de Morena y sus aliados del PT y Verde Ecologista, la Cámara de Diputados aprobó una reforma en materia de Protección Civil que obliga a las entidades federativas a cubrir los costos de los daños causados por desastres naturales y quita esta facultad al gobierno federal. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000557nc.pdf

Mensaje con motivo del Día Meteorológico Mundial

Las señales nunca han estado tan claras. En el último informe sobre el estado del clima mundial se constata que se han pulverizado récords en todos los ámbitos. En 2023 se batieron récords de temperatura, de aumento del nivel del mar y de temperatura de la superficie de los océanos, y la extensión de los hielos marinos antárticos fue la más baja jamás registrada. **Excélsior, P 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000562nc.pdf

Expertos advierten que 25 estados presentan problemas de escasez

En el marco del Día Mundial del Agua, en entrevista para la Primera Emisión de Imagen Radio, el titular de la Coordinación Universitaria para la Sustentabilidad, Eduardo Vega López, advirtió que según información oficial, los registros históricos de precipitación pluvial documentan que el volumen de lluvia acumulada en 2023, fue significativamente inferior al promedio anual de los anteriores 82 años, por lo que consideró inaplazables las políticas para resolver la inseguridad hídrica

Excélsior, P, 9

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115318783>

PRESIDENCIA

Prevé ahorro de 40 mmdp

Tras la renegociación de los contratos otorgados a empresas que construyeron y operan centros penitenciarios federales. López Obrador dijo que existió corrupción en la firma de esos contratos que se entregaron a empresas por los reclusorios “Cuando se vencía el plazo, la obra le quedaba a la empresa, ni siquiera pasaba a ser de dominio público”, indicó. **El Heraldo de México, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000392nc.pdf

México derrocha dinero para gobiernos amigos

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha destinado durante su gobierno por lo menos 2 mil 805 millones de pesos para ayudar a gobiernos aliados en Centro y Sudamérica. Todo ha sido a través de apuntalar programas como





Jóvenes Construyendo el Futuro y Sembrando Vida en Centroamérica y el Caribe, así como la contratación de cientos de médicos cubanos para laborar en México. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imágenes_23032024/23032024000665nc.pdf

POLÍTICA

Tomará decisiones junto a empresarios

En un mitin realizado en Santa Catarina, Sheinbaum aseguró que su prioridad será seguir apoyando a Nuevo León para atender la escasez de agua que padece y se garantice su acceso mediante la tecnificación del campo, pues recordó que el 77% del agua que se consume en el país es para riego y la mayor parte del campo mexicano no está tecnificado.' Lo hemos consultado con expertos, (el salario mínimo) debe llegar a 2.5 canastas básicas mensuales. **Excélsior, P 4, Unomásuno, P 10, El Valle, P 2, Heraldó Estado de México, P 4,**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imágenes_23032024/23032024000582nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imágenes_23032024/23032024000072nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imágenes_23032024/23032024000013nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imágenes_23032024/23032024000222nc.pdf

Xóchitl presenta plan de cuidado hídrico

La candidata presidencial de FCXM reprueba la visión de Sheinbaum en materia de inseguridad y delitos de alto impacto; niega haber pedido voto corporativo a empresarios La candidata de la alianza Fuerza y Corazón por México (FCXM), Xóchitl Gálvez Ruíz presentó sus propuestas en materia hídrica, entre las que destacan mayor inversión para infraestructura, reparación de fuga, desalinización de agua de mar, aprovechar el agua de lluvia y ver el derecho al agua como un tema de seguridad nacional. **La Razón de México, P 1, El Heraldó de México, P,1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115317644>

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115317557>

Resolvería la crisis hídrica

En el marco del Día Mundial del Agua, que se conmemora este 22 de marzo, la candidata a la jefatura de Gobierno por la coalición Seguimos Haciendo Historia, Clara Brugada Molina, presentó su Programa Para la Sustentabilidad Hídrica en la Cuenca del Valle de México.

Integra más de una veintena de ejes de acción para combatir el desabasto que se derivó de la crisis hídrica en el Sistema Cutzamala y así garantizar este derecho a los capitalinos. **Excélsior, P 25,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115319028>





INFORMACIÓN GENERAL

Adeudos fiscales se triplican en el sexenio

Los adeudos con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) se triplicaron durante el sexenio actual, aunque hubo un incremento todavía mayor en el caso de los grandes contribuyentes. Al comenzar la autollamada Cuarta Transformación, los adeudos de los causantes ascendían a un total de 747 mil millones de pesos, pero cinco años después la cifra llegó a 2.3 billones de pesos, es decir, tres veces más que en 2018. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000717nc.pdf

Masacre en el corazón de Rusia

Cinco hombres armados y vestidos con ropa de camuflaje dispararon con armas automáticas contra los espectadores de un show en la sala de conciertos Crocus City Hall, en Moscú. Hasta el cierre de esta edición, sumaban al menos 62 muertos y unos 145 heridos.

El ataque provocó un incendio que, de acuerdo con medios rusos, habría dejado comprometido el techo del lugar con posibilidad de un derrumbe. **El Heraldo de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000348nc.pdf

Reportan en Culiacán 39 civiles plagiados*

En menos de ocho horas se reportó el plagio de al menos 39 personas en esta ciudad, incluyendo a niñas, niños y adolescentes. En ocho reportes del Centro Estatal de Comando, Control, Comunicaciones, Cómputo e Inteligencia (C4i). Los hechos ocurrieron en las colonias El Palmito, La Noria, Villa Bonita, Ejido Plan de Oriente, Lomas del Magisterio, Belcanto y Fraccionamiento Los Ángeles. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_23032024/23032024000763nc.pdf

